
编辑：钱元平 诸新民 组版：车时超2017年2月28日 星期二

03

据党代表、江北区
委宣传部长刘臻介绍，
宁波在近现代有60多位
音乐家，在音乐领域有
60多项全国第一。

比如，第一个在美国
举办独唱音乐会的华人、
第一个成为欧美音乐学院
院长的音乐家……同时，
宁波还有钢琴家马友友、

中央音乐学院院长俞峰等
一大批音乐“宁波帮”。

目前，宁波音乐港
已确定“有核无边、立
足宁波、辐射华东”的
基本发展架构，将宁波
音乐港打造成为海上丝
绸之路音乐母港、国家
音乐产业集聚区、长三
角音乐时尚消费中心。

具体而言，“核”即以
大剧院周边为核心，将依
托宁波大剧院、宁波新音
乐厅、中国音乐学院音乐
中心（大厦）等平台，集聚
宁波交响乐团、宁波城市
现代舞团等在国内乃至国
际有重大影响力的宁波本
土顶级音乐文艺团队，打
造成宁波音乐港的总部基

地、国际国内高端音乐演
出平台、音乐大师集聚区。

同步打造三大重点
区块，即荪湖音乐产业集
聚区、三江口音乐时尚消
费集聚区、慈城音乐创客
集聚区。

“无边辐射”主要
依托核心区及重点区
块，向市内外进行辐射。

江北区代表团集体建议：

加快建设宁波音乐港，打造东方文明之都
市第十三次党代会报告指出，文化是城市之魂，为此我市将推动文化事业大发展，建设书香之城、音乐之

城、影视之城。而宁波音乐港建设是打造音乐之城不可缺少的一环。
来自江北区宣传部门的信息显示，宁波音乐港建设已经成为助力宁波“东方文明之都”建设的重要载体和

当前文化建设的主攻方向之一。在市委宣传部的关心和支持下，截至目前，他们先后与中央音乐学院、中国音
乐学院、北大青鸟文化产业集团等单位合作，推进音乐全产业链建设，举办宁波海上丝绸之路国际音乐节等活
动，以音乐为纽带，加速融入21世纪海上丝绸之路国家发展战略。

但江北区显然还不满足，该区代表团集体建议，宁波要加快建设宁波音乐港，打造东方文明之都。

如何加快建设宁波
音乐港？江北区代表团
建议，抓紧出台宁波音
乐港总体规划和核心区
规划，积极扶持好宁波
音乐港核心区的现有项
目，加快推动宁波新音
乐厅、宁波音乐博物馆
等音乐功能性项目、音
乐产业、音乐盛典、一
流的音乐社团和人才等
要素在大剧院周边集
聚，将大剧院周边打造
成为宁波音乐港的“发

动机”。
徐巧雪认为，当前

要举办好中国合唱节、
第二届海丝国际音乐
节、明星艺术周、中国
大学生音乐季等系列音
乐活动，积极谋划一批
重量级音乐盛典落户，
力争实现“音乐盛典必
有项目落地”目标，让
音乐人以参加宁波音乐
港的活动为荣，让宁波
大剧院成为音乐人梦想
启航之地。

同时，依托市区两
级文艺人才政策和产业
扶持政策，通过精准招
商、开展“一事一议”

“一对一保姆式服务”等
方式，引入国内音乐界
领军的音乐大师，集聚
引入一批具有音乐特长
的音乐文艺人才、有情
怀有能力的音乐产业经
营者、有音乐梦想的音
乐创客、有音乐文艺精
神的艺术团队，打造一
支有影响的“音乐甬

军”，为音乐港建设注入
强大的动力。

“音乐是文化产业
的重要内容，建设好宁波
音乐港，将是宁波东方文
明之都的一张靓丽名
片。”刘臻认为，宁波音乐
港建设更是提升城市品
位、激发城市活力和推动
城市功能区块有机更新
的重要举措，也是江北提
升城区能级、建设文化高
地的重要机遇。
记者 林伟 石承承

宁波音乐港已经成
功举办了不少音乐演
出，并引进了不少优秀
的音乐人。

比如，江北区在宁
波大剧院和荪湖公园成
功举办首届海上丝绸之
路国际音乐节，还举办
了第三届浙江省合唱
节。江北区政府与中国
合唱协会成功签约，第

14届、15届中国合唱节
落户宁波音乐港，中国
合唱协会年会及相关活
动将长期落户江北区。

在音乐人才引进方
面，宁波音乐港通过聘
用文艺顾问、项目合
作、开办工作室、举办
演艺活动等方式，邀请
国内外顶尖名家大师为
宁波音乐产业发展献计

献策。
同时，先后成立宁

波交响乐团、宁波童声
合唱团等高端音乐团
队，邀请中央音乐学院
院长俞峰担任宁波交响
乐团艺术指导兼首席指
挥；中国音乐学院前院
长赵塔里木任宁波童声
合唱团总顾问、音乐教
育家杜亚雄教授任艺术

总监、著名歌唱家龚琳
娜任团长。

“依托海上丝绸之
路国际音乐节、中国合
唱节、浙江省合唱节、
宁波音乐创客中心、晓
峰音乐公社等平台，吸
引海内外音乐人才来宁
波创业发展，打造长三
角音乐人才集聚地。”刘
臻说。

已经成立两个高端音乐团队

宁波音乐港的建设
已经起步，特别是宁波
大剧院及周边的资源被

“盘活”。
市广电集团与江北

区政府签订协议，就落
实宁波大剧院运营权限
和音乐港全面宣传等方
面开展战略合作，成立
宁波音乐港剧院管理有
限公司，完成增资2000

万元。
北岸星街坊的改造

也已完成，引进了星
乐龙声等一批音乐企
业及音乐教育培训机
构，吸引宁波童声合
唱、市文艺家工作室
等一批音乐人才团队
集聚，音乐主题街区
雏形显现；金隅音乐
大厦启动建设；与中

央音乐学院、中国音乐
学院等合作的音乐大
厦、继续教育、考级培
训等项目有序推进。

同时，江北区政府
与北大青鸟文化产业集
团签订战略协议。目
前，注册资金5000万元
的“星乐龙声”项目已
落户运营。

宁波星乐龙声文化

传媒有限公司董事徐巧
雪也是本次党代会的代
表。她说：“音乐是全世
界共同的语言，其本质
在于表达与沟通。而宁
波自古以来就是经济贸
易往来和沟通海内外文
化交流的重要通道，当

‘音乐’与‘港口’相结
合，会产生许多新的可
能性。”

宁波大剧院及周边资源被“盘活”

打造一支有影响的“音乐甬军”

音乐领域宁波有60多项全国第一

乡村旅游要挖掘
人文历史民风民俗

党代表林红梅是奉化
区裘村镇黄贤村党支部书
记。说到黄贤村，很多市
民都知道，甚至还都去
过，这是个风景秀美的临
海小村。但大家不知道的
是，原来的黄贤村可是一
个远近闻名的工业村，甚
至还有不少企业属于污染
行业。

“黄贤旅游能做到今
天这样子，离不开村里几
十年来对生态环境的保
护。”林红梅说。2009年
黄贤森林公园正式挂牌，
而林红梅当时正是该村旅
游项目负责人，一手推动
了当地的旅游经济。而在
此之前，黄贤村便已经有
意识地保护当地的森林资
源。

上世纪 80 年代初，
黄贤村开始全面封山育
林。该村森林覆盖率在
90%以上，2004年 9月，
黄贤村整体范围被批准为
省级森林公园，这也开了
以行政村为开发主体的省
级森林公园的先河。

“省级森林公园给黄
贤带来发展旅游经济的契
机，村里决定产业转型，
把 旅 游 业 作 为 发 展 重
点。”在林红梅和其他村
干部的共同努力下，村里
先后搬迁、淘汰了铸造、
机械加工等污染企业，取
而代之的是以酒店、宾
馆、零售店等为主的生态
旅游综合产业体系，并投
入巨资先后建成了海上长
城、林逋广场、土楼、东
祠庙、明珠湖、蟠龙寺等

十几个景点。
到 2013 年，林红梅

成为黄贤村党支部书记
时，坚持几十年的生态保
护，已经源源不断地给村
里带来“真金白银”，旅
游经济收入成了村集体经
济的主要收入来源。据统
计，去年，该村接待游客
63万人次左右，旅游综合
收入2048万元。

不过，林红梅显然还
不满足。她说，这次党代
会报告提到，全力打造美
丽乡村的升级版，尊重原
有山水格局，遵循固有自
然脉络，分类推进农村有
机更新，保护和利用好文
化村落、传统村落，彰显
村庄特色风貌。

那怎么来体现村庄的
特色风貌呢？林红梅认
为，现在很多乡村都在搞
旅游开发，其实就是搞几
个景点，开几家农家乐和
民宿，几乎是千村一面。
为此，在林红梅看来，乡
村旅游要挖掘每个村庄的
人文历史和民风民俗，同
时要错位发展。

“有一次，一名游客
到黄贤旅游，跟我聊起
来，说是这里的风景很
好，但还是缺少能让他把
心静下来的东西。”这次
聊天也让林红梅深有感
触，为此她也对黄贤的人
文历史挖掘有了方向。

就黄贤村来说，相传
秦末汉初商山四皓之一的
夏黄公曾在此隐居，村名
由此而来，并已经沿用了
近2000年。人称“梅妻
鹤子”的北宋诗人林逋就
出生在这里，留下了许多
脍炙人口的故事。

“目前，我们已经向
省里申报千年古村称号。
我们也在着手把林逋故里
申报非物质文化遗产。”

现在，奉化区正在推
进全域旅游。林红梅建
议，以党建联合体为主
线，发挥各村的特色，以
村促村，以景映景，构建
一线多亮点，以“好山好
水好空气”为卖点，从而
让村民在全域旅游中受
益。“作为基层代表的村
支书，我也会在推进全域
旅游工作中努力做好自己
的工作。”

记者 林伟/文
记者 徐能/摄

林红梅 党代表、奉
化区裘村镇黄贤村党支部
书记


